
月・日
(予定)

NO 議　員　名
質 問
時 間

頁

１ 清 風 会 代表 松 島 洋 ６０分 １

２ 公 明 党 代表 木 村 得 道 ６０分 ２

３ 無 所 属 フ ォ ー ラ ム 代表 佐 々 木 豊 治 ６０分 ４

４ あ び こ 未 来 代表 飯 塚 誠 ５０分 ５

５ 蒼 新 会 代表 久 野 晋 作 ５０分 ６

６ 日 本 共 産 党 代表 野 村 貞 夫 ５０分 ７

７ あ び こ 未 来 早 川 真 ３０分 ８

８ 会派に所属していない議員 内 田 美 恵 子 ３０分 ９

９ 会派に所属していない議員 芹 澤 正 子 ３０分 １０

１０ 公 明 党 江 川 克 哉 ３０分 １２

●質問方式は全て一問一答です。

●一問一答での質問の区切りは　　 　で表示しています。

●質問時間は申し合わせにより定められており、答弁の時間は含みません。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないようお願いします。

３．７
（月）

一　般　質　問　要　項

令和４年第１回定例会

会　　　派　　　名

３．３
（木）

３．４
（金）



代表質問 【一問一答】　　  清 　風　 会　　     松　島　　　洋　議員

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 優れた人材採用のための考え方 　市　　　長

人事政策 (2) 人材育成の方法、効果と検証 （部　　　長）

(3) 適材適所についての基本的考え方

(4) パワハラの現況と今後の施策

(5) 会計年度任用職員の現況と今後の対応

大綱２ (1) 新型コロナウイルス感染症が市の財政運営に 　市　　　長

データから見る 与えた影響 （部　　　長）

我孫子市の財政 (2) 財政シミュレーションと令和４年度当初予算

と比較する

(3) 市民税の実績と令和４年度当初予算

(4) 財政調整基金の動向と今後の活用

(5) 公共施設の老朽化対策・複合化・統廃合

大綱３ (1) 農業関係法令が変わった後の我孫子市農業の 　市　　　長

農業政策 変化は （農委事務局長）

(2) 予算から見た我孫子市の農業 （部　　　長）

(3) ブランド米の開発と手賀沼の水質改善

(4) 畑の面積減少と我孫子市の畑作農業

大綱４ (1) 手賀沼を中心とした水害対策 　市　　　長

防災、美しい街 (2) 街路樹に対する考え方、剪定・落ち葉・量か （部　　　長）

ら質へ

(3) 手賀沼遊歩道維持管理計画

(4) これからの災害時業務継続計画

大綱５ (1) 物語の生まれる町（岡田博士） 　市　　　長

教育問題 (2) 学校徴収金の使い方 （教　育　長）

(3) 生徒・児童の減少による部活動の現況と今後 （部　　　長）

(4) 布佐中学校区の小中一貫教育含む教育の在り

方

(5) コロナ禍の中で生徒・児童の体力・学力への

影響、今後の施策

要　　　　旨

－１－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) コロナワクチン接種体制について 　市　　　長

健康福祉行政 ア. ３回目のワクチン接種の状況について （部　　　長）

イ. １２歳から１７歳までの子どもたちへの３回

目の接種について

ウ. ５歳から１１歳までの小児へのワクチン接種

について

大綱２ (1) 地域防災計画の見直しについて 　市　　　長

市民生活行政 ア. 計画の見直しの方向性と主な修正内容につい （部　　　長）

て

イ. パブリックコメントの意見について

(2) 地域防災力の強化について

ア. 地域防災の強化と気象庁の地域防災強化支援

の活用について

イ. 気象防災アドバイザーの活用について

(3) 災害予防・初動対策事業について

ア. 防災無線多メディア一斉配信システムについ

て

イ. システムの導入に合わせた市ホームページの

対応について

ウ. 市民や地域への情報提供の手法について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 木　村　得　道　議員

要　　　　旨

－２－
（3ページへ続く）



（2ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) デジタル田園都市構想に関する取り組みの推 　市　　　長

総務企画・教育行政 進について （教　育　長）

ア. 子どもたちの学びの継続について （部　　　長）

イ. 安心して医療にアクセスできる体制について

ウ. 分散型社会の構築への総合的な取り組みにつ

いて

(2) 健康経営優良法人認定制度の推進について

ア. 「健康経営」や「健康経営優良法人認定制

度」について

イ. 健康経営優良法人に対する取り組みについて

ウ. 我孫子市自体の健康経営優良法人の認定につ

いて

エ. 職員の健康管理に関する意識調査の実施につ

いて

オ. 専門家の支援体制について

大綱４ (1) プラスチック資源循環促進法の施行について 　市　　　長

環境都市行政 ア. 「プラスチックごみゼロ宣言」について （部　　　長）

イ. 自販機リサイクルボックスへの異物混入問題

について

ウ. 官民共同の新回収モデル策定と協議体の立ち

上げについて

エ. 地域住民へ意識啓発の取り組みについて

(2) 地籍調査について

ア. 地籍調査の着手について

イ. 推進委員会の協力と支援について

要　　　　旨

－３－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 我孫子市令和４年度予算編成について 　市　　　長

行・財政 ア. 市税収入について （部　　　長）

イ. 地方交付税臨時財政対策債について

ウ. 財政調整基金について

エ. 地方債残高について

大綱２ (1) 地球温暖化対策について 　市　　　長

環境行政 （部　　　長）

大綱３ (1) 高齢者虐待対策と児童虐待対策について 　市　　　長

教育・福祉行政 （部　　　長）

大綱４ (1) 成年年齢の引き下げについて 　市　　　長

成年年齢の （教　育　長）

引き下げについて （部　　　長）

大綱５ (1) 我孫子市小・中学校通学路安全対策について 　市　　　長

教育環境の整備 （教　育　長）

（部　　　長）

【一問一答】　 　無所属フォーラム　 　 佐々木　豊　治　議員

要　　　　旨

－４－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 公園坂通りのイメージ戦略と位置付け 　市　　　長

手賀沼公園坂通りの (2) 公園坂通りの安全性確保とにぎわいづくり （部　　　長）

シンボルロード化

大綱２ (1) 学校内での対応と学校連携 　市　　　長

様々な学びの場の (2) フリースクールと保護者への支援 （教　育　長）

確保(長欠児童対策) (3) 教育研究所及びヤング手賀沼の状況 （部　　　長）

(4) 心の教室相談員及び学級支援員の待遇改善

大綱３ (1) コロナ禍での高齢者健康維持 　市　　　長

高齢者の健康維持、 (2) 特別養護老人ホーム不調と再募集について （部　　　長）

介護福祉体制

大綱４ (1) 過去１０年間の一者随意契約（２０万円以 　市　　　長

随意契約の削減と 上）件数の推移 （教　育　長）

契約の透明性 (2) 一者随意契約の問題点 （水道局長）

(3) 随意契約の個別問題点について（令和２年度 （消　防　長）

一覧より） （部　　　長）

ア. 契約２０４３７、令和２年度無停電電源保守

点検業務　１，４８５，０００円

イ. 契約１、消防本部庁舎空調設備保守点検業務

６５４，５００円

契約３、ＧＨＰ妻子原浄水場空調設備保守点

検業務　１，４２０，１００円

契約２０４５９、中学校６校の空調設備保守

点検業務　３，６９７，３２０円

ウ. 契約２、消防本部自家発電機点検業務委託

２４２，０００円

大綱５ (1) ＮＥＣ横砕石置き場の改善 　市　　　長

土地の適正利用 (2) 都部農地不正利用の是正 （農委事務局長）

（部　　　長）

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   飯　塚　　　誠　議員

要　　　　旨

－５－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 「緊急事態宣言」および「蔓延防止等重点措 　市　　　長

新型コロナウイルス 置」の効果検証 （教　育　長）

感染症対策の (2) 第６波の感染内訳の公表を （部　　　長）

検証および改善 (3) ５歳から１２歳未満の子供へのワクチン接種

について

ア. 幼児・児童へのワクチン接種の必要性

イ. 幼児・児童へのワクチン接種の案内に係る情

報提供

ウ. インフォームド・コンセントの徹底を

(4) 子供のマスク着用について

大綱２ (1) コロナ禍における小中一貫教育の推進状況 　教　育　長

教育行政 (2) 各種行事の実施状況 （部　　　長）

(3) コロナ禍および働き方改革下での部活動

(4) 今こそ「立志教育」の推進を

(5) コミュニティ・スクールの全市一斉スタート

について

(6) 本市の学力状況について

ア. 本市の児童生徒の学力状況

イ. 学力向上に向けた具体的な取り組みと成果

(7) タブレット型端末の活用状況

大綱３ (1) 不足する財源の捻出方法 　市　　　長

公共施設等総合管理 (2) 市民との意識の共有化 （教　育　長）

計画の改定に際して (3) 新規大規模事業の実現可能性および説明責任 （部　　　長）

【一問一答】　　  蒼 　新　 会　　     久　野　晋　作　議員

要　　　　旨

－６－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) クリーンセンター建設にあたって 　市　　　長

クリーンセンター ア. 新廃棄物処理施設事業の目的は何ですか （部　　　長）

供用開始に伴う イ. これまでに新たな工事内容を含めた、進捗状

ゴミ処理について 況をお答え下さい

ウ. 令和５年４月１日供用開始はできますか

エ. 運営期間が令和２５年３月３１日までの２０

年間となっていますが、どのようなことです

か

(2) 新クリーンセンター開始後のゴミ処理につい

て

ア. 今の分別内容に変更はありませんか

イ. 他市では、市が指定する袋を使用していると

ころがありますが、どの様にとらえています

か

ウ. 現在、自治会や諸団体に分別の奨励金を支給

していますが、今後どのように考えています

か。その目的は何ですか

エ. 今後のゴミ処理政策について、具体的にお知

らせ下さい

大綱２ (1) 台田１丁目通学路の歩道拡幅について、状況 　市　　　長

台田１丁目の 経過を知っていますか （教　育　長）

通学路を早急に （部　　　長）

安心安全な歩道に (2) 特に雨の日など危険な登校を見かけますが、

学校での交通指導はどのように行われていま

すか

(3) 柏土木事務所と一体となって、取り組む具体

的な内容をお聞かせ下さい

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 野　村　貞　夫　議員

要　　　　旨

－７－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 農業への影響 　市　　　長

ナガエツルノ ア. 手賀沼土地改良区滝下揚水機場の対策 （部　　　長）

ゲイトウ駆除と

循環型社会 イ. 水田の対策（多面的機能支払交付金の活用）

ウ. 事業系ごみ扱いの見直し

(2) 駆除後の処理と循環型社会

ア. 資源循環型処理

イ. 生ごみ資源化事業

大綱２ (1) デイキャンプ場の見直し 　市　　　長

利根川ゆうゆう公園 ア. 運営の見直し （部　　　長）

の課題と

大規模９公園の入札 イ. 草刈り委託

(2) ドッグランの設置

(3) 大規模９公園の入札予定価格の見直し

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   早　川　　　真　議員

要　　　　旨

－８－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 部の再編について 　市　　　長

どんな行政組織を ア. 企画部門と総務部門を統合した理由及び目的 （副　市　長）

目指すのか イ. 多課題同時解決を図るための調整機能の強化 （部　　　長）

～令和４年度組織 ウ. 財政部の新設

見直しについて～

(2) デジタル化推進体制の強化

ア. 企画政策課の役割と課内の各係の所掌

イ. デジタル化推進のビジョンの確立はどこの所

掌か

ウ. 行政のデジタル化の前提となる業務の仕分け

エ. テレワーク推進の考え方

(3) 担当制から係制への移行

大綱２ (1) 「地方公共団体実行計画」区域施策編の策定 　市　　　長

ゼロカーボンシティ （副　市　長）

実現に向けた (2) 市域全体の温室効果ガス排出量と吸収量の把 （部　　　長）

今後の取組 握

ア. 市域全体の温室効果ガス排出量の把握

イ. 森林等の温室効果ガス吸収量の把握

(3) 公共施設等の脱炭素化

ア. 公共施設の省エネ化について

イ. 公共施設での再生可能エネルギーの利用促進

ウ. 国の脱炭素化促進事業制度の積極的活用

エ. 電力調達について

大綱３ (1) 医療提供体制 　市　　　長

新型コロナウイルス ア. 発熱患者等の相談や診療、検査の現状と県や （副　市　長）

感染症対策 市の対応策 （部　　　長）

イ. 自宅療養者への医療面でのフォロー

ウ. オンライン診療とオンライン服薬指導

(2) 自宅療養者への支援

ア. 自宅療養者支援物資提供業務について

イ. 介護が必要な高齢者や障害者、子どものいる

家族への市の支援体制

【一問一答】 会派に所属していない議員　内　田　美恵子　議員

要　　　　旨

－９－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 治水対策。令和元年の大雨時、八ッ場ダムが 　市　　　長

防災行政 利根川の大災害を防ぐ大きな助けになった。　（部　　　長）

令和２年７月の、熊本県人吉市・球磨村の豪

雨は、河川氾濫だった

ア. 工事中の布佐排水区・若松地区・柴崎排水区

の治水対策の進捗状況と、ＨＰへの記載予定

を伺う

イ. 柴崎排水区の排水ポンプの、今後の設置予定

について伺う

ウ. 指定緊急避難場所について。電力中央研究所

との再度の協議内容の説明会の予定を伺う。

又、電研だけでなく、指定緊急避難場所の、

鍵の開錠を、人力でなく、リモートでできる

よう進めて頂きたいが、いかがか

エ. 令和２年１月の国交省関東地方整備局発行の

「利根川水系利根川・江戸川河川整備計画

（変更案）」によると、田中調節池の容量増

大を図る計画とある。現状の説明をお願いす

る

大綱２ (1) 男女共同参画の取り組み 　市　　　長

総務企画行政 ア. 市役所女性管理職の部長職・課長職・係長職 （部　　　長）

の割合をお示し下さい

イ. 市の独自の女性起業家支援のプログラムはあ

るか

【一問一答】 会派に所属していない議員　芹　澤　正　子　議員

要　　　　旨

－１０－
（11ページへ続く）



（10ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) ３．１１後の、住民・学校関係者の健康被害 　市　　　長

教育福祉行政 の検診について。事故から間もなく１１年が （教　育　長）

経つ。福島県ＨＰから甲状腺がんの罹患者公 （部　　　長）

表。廃炉作業進まず、汚染水は増え続けてい

る。我孫子市はホットスポット。「関東子ど

も健康調査支援基金」（茨城県）は、実費で

甲状腺検診を実施。令和３年度の児童生徒の

検診結果を問う

(2) 学年・学級閉鎖などについて

ア. コロナ・オミクロン株の流行で、子どもの陽

性者が増えている。児童・生徒の陽性者数の

状況。又、学年学級の臨時休業の判断と実施

状況をお知らせください

イ. 指導する側や、放課後の在り方などにも、課

題は沢山あるかと思うが、それらの課題に対

し、夫々どのように対処されているか

ウ. リモート授業の現状をお教えください

(3) 「高齢者なんでも相談室」などについて。市

内５か所の、我孫子市の「高齢者なんでも相

談室」は、好評。利用しやすく、月曜日から

金曜日まで。ほとんどの土曜日もで、土曜日

が休みの場合には、日曜日に。我孫子北地区

は、相談件数が増加。駅の反対側に我孫子南

地区を新設した

ア. 北地区と南地区の利用者の推移を伺う。又、

自分の意志で、相談室に繋がることが難しい

高齢者へは、どのような手立てをしている

か？

イ. 最近、８０５０問題と多く聞く。８０代の親

が、引きこもる５０代の子供の生活を支え

る。親御さんからの相談はあるか？又、２月

２３日。５つの相談室に電話をしてみたら殆

どが休みだった。留守電が親切。ＨＰに、変

更や、祭日は休みとの記載を迅速・正確に
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　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 庁内のＤＸ（デジタル・トランスフォーメー 　市　　　長

総務・市民生活行政 ション）について （部　　　長）

ア. 我孫子市のＤＸに対する考えについて

イ. ＣＩＯ（最高情報統括責任者）について

ウ. 各部署のＤＸ担当者について

エ. 人材育成「リスキリング」について

オ. ＡＩ－ＯＣＲとＲＰＡの現状について

カ. 今後のＡＩ－ＯＣＲとＲＰＡの導入予定につ

いて

キ. コロナ禍でのテレワークの推進について

ク. テレワークの今後の推進について

(2) マイナンバーカードの普及推進について

ア. これまでの進捗状況と課題について

イ. ＨＰの申請方法の表示について

ウ. 出張申請サービスについて

(3) ＡＩチャットボットの推進について

ア. 実証実験の結果について

イ. 今後の本格導入について

(4) スマートフォン・クレジット決済について

ア. 保育料・保育園給食費等について

イ. 今後の導入について

大綱２ (1) 大災害時の消防活動について 　市　　　長

市民生活・環境・ ア. 通電火災の防止について （消　防　長）

消防行政 イ. 断水時の消火用水の確保について （部　　　長）

ウ. 消防団員の分業体制について

(2) 災害時の産業廃棄物処理について

ア. し尿の廃棄場所について

イ. 一時集積所について

ウ. し尿の荷崩れや臭い対策について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 江　川　克　哉　議員
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